

Les ados et les réseaux sociaux

SUJET 1. Les réseaux sociaux font partie de la vie des ados*

Il est sûrement plus facile de compter le nombre d'élèves d'une classe qui ne sont pas sur un réseau social d'internet que l'inverse. Les réseaux sociaux font partie du quotidien des adolescents aujourd'hui. Ils s'y retrouvent pour discuter, partager leurs humeurs, leurs photos et trouver de nouveaux amis.

Leur première visite sur un réseau social est souvent pour faire comme les grands frères, grandes sœurs, ou comme les copains de classe.

Au-delà de l'outil de communication, les réseaux sociaux permettent de développer ses tribus, sa communauté, ses fans et la vitrine de soi-même sur internet. Les adolescents comptent précieusement leurs « amis » même s'ils avouent ne pas vraiment connaître tout le monde.

Ici la quantité prime sur la qualité et le nombre d'amis s'analyse comme un signe de popularité. C'est la même chose pour le nombre de commentaires. Plus un « commentaire » suscite de réactions de son réseau, plus on se sent aimé et populaire.

D'après vosquestionsdeparents.fr

* ados : adolescents.

Introduction

- sujet : aujourd'hui, pratiquement tous les adolescents sont sur les réseaux sociaux. Ils sont un moyen de communication mais pas que, aujourd'hui on peut faire beaucoup de choses avec les réseaux sociaux
- problématique possible : est-ce que les réseaux sociaux sont une bonne chose et en particulier pour les adolescents ?
- plan possible : en 1er : les avantages des réseaux et en 2ème : les dangers des réseaux

Partie I - Les bons côtés des réseaux sociaux

① Permet de créer / maintenir les liens sociaux

- ↳ on peut rencontrer des pers. du monde entier, il n'y a plus besoin de se déplacer
- ↳ retrouver des personnes qu'on a connu plus jeune et qu'on avait perdu de vue

② On peut partager sa passion et apprendre des choses

↳ par ex, il existe beaucoup de vidéos "tutorielles" ou "DIY" sur les réseaux qui peuvent nous permettre d'apprendre des choses en autodidacte

③ Peut permettre de faire entendre sa voix

↳ des personnes ont créé des comptes instagram ou twitter pour parler de leur histoire et essayer d'obtenir justice → ⊕ de pers. se publient et ⊕ l'audience grandit et ⊕ on en parle et ⊕ les chances d'obtenir ce qu'ils veulent augmentent

Partie 2 - Les limites des réseaux

① Le cyberharcèlement

↳ des enfants qui harcèlent un autre enfant à l'école continuent d'harcéler sur les réseaux

② Faire de mauvaises rencontres

↳ quand on est ado. on est naïfs et on croit tout le monde et sur internet on ne connaît pas la vraie identité des personnes → on peut tomber sur des gens dangereux

③ Un lieu où on peut tout partager

↳ les réseaux peuvent être utilisés avec de mauvaises intentions et nuire à des personnes, des idées ou des événements donc il faut tjrs faire attention à ce qu'on lit/voit → par ex. pendant les campagnes électorales

Conclusion

Qu'en le veuille ou non, aujourd'hui les réseaux sociaux font partie de la vie de tout le monde, toute génération confondue. Alors, je pense qu'il est important pour les parents d'avoir un contrôle sur les réseaux sociaux de leur(s) enfant(s) pour éviter qu'ils soient en danger mais aussi vérifier qu'ils ne sont pas la source d'un danger.